



東っ子だより

Challenge Chance Change
加古川市立志方東小学校
令和7年11月26日 №.9
校長

公共交通機関で行った修学旅行

奈良・京都 11/10・11

6年生は人数が少ない学年ということで、今年は従来の観光バスではなく、電車・路線バス・途中でタクシーを使っての旅行をしました。2日間よいお天気に恵まれ、日程もすべて予定通りに進み、無事に帰ってくることができました。歴史遺産（寺・神社・城）にふれるとともに、駅周辺（京都・近鉄奈良）の都会の雰囲気（人ごみやお店での買い物）もたっぷりと味わうことができ、観光バスとはまたちがった面白さ満載の旅行となりました。人であふれかえっていた京都市バス（駅一清水寺）やJR山陰線（太秦一京都）にはびっくり、志方では絶対に経験できません。また帰りは新幹線（京都一西明石）にも乗りました。2日目のジャンボタクシーでは運転手さんが案内ガイドもしてください、二条城や金閣寺のことよくわかりました。旅館での夜も含め、一生忘れられない旅行となったことでしょう。



＜児童の感想から（一部抜粋）＞

- 初めて乗るジャンボタクシーと近鉄特急、新幹線はワクワクした。ジャンボタクシーでは、その地名のことをくわしく話してください、またガイドもしてください、充実した観光地巡りができた。
- 京都駅について市バス（清水寺方面）に乗ったとき、人が想像以上に多くて少し息苦しくて、降りる時も荷物が人にあたらないようにするのが大変でした。…東山荘について瞬間、豪華でびっくりしました。声をあげて叫んでしまうくらい景色もよくテレビもあって興奮しました。…夜のしゃぶしゃぶもすごく豪華でした。
- 奈良の大仏はすごく大きくて…驚いた。柱くぐりをした。穴がすごく小さくて入れるか不安だったけど、思ったよりスルッとくぐれて楽しかった。…鹿にせんべいをあげようと思ったけど、怖くてせんべいをずっと持っていたら、鹿に追いかけて回されて、投げてしまったけど楽しかった。
- 清水坂でお土産を買ったとき、外国人や修学旅行生がずらすら下りてきてなかなか道をわたれなかった。たくさん的人がいて追いつくのがとても大変だった。電車やバスは座れるものだと思っていたけれど、京都や奈良で乗って、いつも座れるわけじゃないということがわかった。…東山荘で夜に校長先生の部屋に集まってみんなで人狼ゲームをしたのが楽しかった。

目標をめざして走った 志方っ子マラソン大会 11/20

加古川陸上競技場をつかい、恒例の志方3小学校合同マラソン大会を実施しました。11月初旬からのマラソン練習の総仕上げ、そして3校の仲間と一緒に走る、さらにたくさんの人たちの応援があるということで、子どもたちは全力を出し切って走りました。本校では今年、練習時に1週250mコースをつくってタイム走を繰り返してきました。自分の目標を設定してのぞんだこの大会でした。大声援がとても力になるとともに、天気にも恵まれ絶好のコンディションだったこともあって、これまでの自己記録（タイム）を大きく更新できた人がたくさんいました。この大会のみならず、これまでのマラソン練習期間を通して育んだ「強い心」をこれから学校生活につなげてほしいと思います。よくがんばりました！

閉会式では、校長から志方中学校女子駅伝チームの活躍にふれました（10月にこの会場で開催された中学校駅伝大会東播磨大会で優勝、その後県大会4位になり近畿大会に出場予定。メンバー全員が小学校でこの大会の経験者。昨年走ったばかりの2人もレギラーで活躍）。



6年 ニュージーランドの学校とリモート交流 11/19

外国語の授業の一環で6年生がニュージーランドの学校とリモート交流をしました。ボーダーリンクさんにお世話いただき、この会が実現しました。今回のニュージーランドの学校は5歳から13歳までの子ども8名が在籍する学校でした。この日に向けて6年生たちは3つのグループにわかつて「日本の小学校生活」「日本の文化」「日本の観光名所」のテーマで資料を作成してプレゼンで紹介をしました。同じようにニュージーランドからも学校のこと、国のことにはじめいろんな紹介がありました。発表の後はお互いに質問をしあいました。MCさん（ボーダーリンクさん）がうまくつないでくださり、とっても楽しい雰囲気で交流ができました。6年生たちにとって手ごたえ十分の交流となりました。



2年 生活科 町探検から 10月末・11/7

生活科の学習で「まちたんけん」に行きました。2日にわたって校区の4か所を訪れました。「志方東駐在所」「ガソリンスタンド」「果物屋さん」「志方東郵便局」です。事前に質問も用意していました。各事業所の方々は温かく迎えてください、質問にも丁寧に答えてくださいました。なかをじっくりと見学させていただき、お仕事についても詳しく教えてください、普段では気づかないことをたくさん知ることができました。



伝統文化を体験しよう「箏教室」 3・4・5・6年

昨年度もお世話になった姫路市の大原啓司先生を講師にお招きし、「箏教室」を実施しました。1・2校時は4年生、3・4校時は3年・6年生、5・6校時は5年生でした。今回も本格的な箏を人数分（12）ご持参くださいました。4年生の音楽の教科書には和楽器の学習があります。その一環での取り組みです。座り方、手の置き方、つめの動かし方…おさらいした後、「さくら」の曲を練習しました。細かなところまでたっぷりと体験でき、最後には大原先生の横笛とコラボするかたちで「さくら」が演奏できました。見事に演奏でき、子どもたちは手ごたえ十分でした。



新しい先生 11/17～

新しい先生 先生が着任されました。2学期いっぱいまでです。主に4年生を中心担当します。
初日、臨時朝会で元気に笑顔で全校生に挨拶されました。よろしくお願いいたします。



志方町人権研修会（地域） 11/15

志方中学校体育館で実施されました。本校からは5年のさんが代表で人権作文を発表しました。「無意識に発している言葉でもそれを受け取る人によっては傷つけてしまうこともあるかも知れない。立ち止まって考えていきたい。…」自分の体験をまじえながら伝えました。大勢の前で堂々と発表できました。



12月の主な予定

1（月）えがおあいさつにこにこデー、全校朝会	17（水）ALT ひがしつ子チャレンジ ②③ (ゆき保育園児来校 ユニット交流)
5（金）3年社会科出前授業（警察の仕事） クラブ活動	学校運営委員・地域参観あり
8（月）児童朝会	18（木）個人懇談予備日
9（火）門松・しめ縄づくり3年	19（金）給食終了 地区児童会 大掃除 個人懇談①13:30～
10（水）ALT	22（月）11:00 下校 個人懇談②13:30～
11（木）オープンスクール②④ 薬物乱用防止教室②5・6年 PTA家庭教育大学（SCの講演）10:30～	23（月）終業式 11:00 下校 24（火）冬季休業（～1/6）

12/29～1/3 学校閉庁日, 1/7 始業式 11:00 下校, 1/8 11:50 下校, 1/9 給食開始 通常下校